

Liebe Mitbürgerinnen liebe Mitbürger,

mit einer besonders freudigen Zahl möchte ich heuer das Grußwort zum Jahresausklang beginnen: 167 neugeborene Erdenbürger durften wir in den letzten sechs Jahren in unserer Gemeinde Pommersfelden willkommen heißen. Diese vielen Geburten sind das schönste Zeichen dafür, dass **unsere Gemeinde lebendig ist und wächst.**

Unsere jüngsten Mitbürger/innen sind in eine gute Gemeinde hineingeboren. Eine Gemeinde, die allen Generationen einen Ort bietet, an dem sie sich zuhause fühlen können. Wir haben in den letzten Jahren gemeinsam einiges erreicht, um unsere Dörfer für alle Generationen lebenswert zu gestalten. Von Jung bis Alt möchten wir, dass jeder von uns hierbleiben kann – egal, ob als Familie mit kleinen Kindern, als berufstätige Eltern, als junge Erwachsene oder als Senioren, die im vertrauten Umfeld alt werden möchten.

So haben wir heuer im Jahr 2025 das Richtfest für die **neue Tagespflege** in Steppach gefeiert. Ebenso den Spatenstich für die **neue Mittagsbetreuung** an unserer Grundschule in Pommersfelden. Diese Projekte sind Ausdruck unseres Verständnisses, dass wir als Gemeinde auch in Zukunft in allen Lebensphasen Unterstützung und Teilhabe bieten möchten.

Die Grundlage dafür haben wir über die letzten Jahre gemeinsam geschaffen. **Unsere Gemeinde ist schuldenfrei.** Wir sind finanziell solide aufgestellt. Das ermöglicht uns weiterhin in unsere Zukunft zu investieren. Sowohl in unsere soziale als auch in unsere technische Infrastruktur. Die beiden heuer eingeweihten **Städtebauprojekte „Neuer Ziegelberg“ in Sambach und „Neues Freizeitareal mit Gehweg“** in Pommersfelden zeugen davon ebenso wie das heuer begonnene Millionenprojekt „**Glasfaser für alle in allen Ortsteilen**“.

Mit der Inbetriebnahme der großen Freiflächen-PV-Anlage an der B505 durch die **Bürgersonnenenergie Pommersfelden** im Herbst und der Installation von Dach-PV-Anlagen auf mehreren kommunalen Liegenschaften leisten wir auf kommunaler Ebene mit Augenmaß den notwendigen ökologischen Beitrag zum Ausbau der erneuerbaren Energien. Sogleich sind wir als Gemeinde auch auf das Thema Windkraft vorbereitet. Denn im kommenden Frühjahr wird der Regionale Planungsverband die Flächenplanungen für Windkraftgebiete in Oberfranken konkretisieren. Dann wird dieses Thema vermutlich auch unsere Gemeinde intensiver beschäftigen.

Intensiv haben wir uns bereits bei der Erstellung des Feuerwehrbedarfsplan unserer Gemeinde mit der zeitgemäßen Ausstattung unserer Freiwilligen Feuerwehren beschäftigt. In der planvollen Umsetzung wurde heuer im Herbst das neue **Fahrzeug für die Feuerwehr** Pommersfelden an die Mannschaft übergeben. Die Mannschaft der Feuerwehr Steppach freut sich bereits auf die Lieferung des neuen Fahrzeugs im kommenden Frühjahr. Dies sind starke Investitionen in unsere Sicherheit.

Diese Beispiele aus unserem Gemeindeleben zeigen, dass wir auch in unruhigen und herausfordernden Zeiten mit

engagierter Zusammenarbeit viel erreichen können. Denn Vertrauen kommt nicht von selbst, es muss gemeinsam erarbeitet werden.

Mit dem Ausklang des Jahres 2025 neigt sich nun auch eine **arbeitsreiche und ereignisreiche Zeit in der Kommunalwahlperiode 2020 bis 2026** dem Ende. Im Frühjahr 2026 stehen Neuwahlen an. Es ist erfreulich und wichtig zugleich, dass auf den Wahllisten wieder viele bewährte und neue Kandidaten Verantwortung für unsere Gemeinde übernehmen möchten.

Denn wie die letzten Jahre gezeigt haben: **Zukunft wird vor Ort gemacht!**

Dafür danke ich ALLEN! Allen Mitbürger/innen. Allen Gewerbebetrieben. Allen Kolleginnen und Kollegen in der Verwaltung und im Bauhof. Allen Mitarbeiter/innen in unseren Schulen und Kitas. Und allen Mitgliedern des Gemeinderats.

Ganz besonders danke ich allen Bürgerinnen und Bürgern, die sich karitativ, sportlich oder kulturell in unseren Vereinen, Feuerwehren, Ortsgemeinschaften und Kirchen ehrenamtlich engagieren. Vor allem dort bitte ich ALLE, unbedingt weiterhin für den Zusammenhalt in unserer Gemeinde da zu sein. Denn ihr seid die sympathischen Gesichter für das Leben und die Feste in den Dörfern unserer Gemeinde.

Mit diesen Gedanken wünsche ich Ihnen/euch ALLEN einen friedvollen Jahresausklang 2025 und ein schönes Neues 2026.



Ihr/Euer
Gerd Dallner
Erster Bürgermeister

